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香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）國務院總理
李克強19日與美國商務部長普里茨克等人會面時表示，
中美雙方尊重彼此核心利益和重大關切，妥善處理分
歧，並期待美方放寬對華高科技出口限制，進一步深
化雙邊經貿合作。
據新華社報道，李克強19日下午在中南海紫光閣會
見來華出席第24屆中美商貿聯委會的美國商務部長普
里茨克、貿易代表弗羅曼和農業部長維爾薩克。在會
見中，李克強表示，經貿合作是中美關係的「壓艙石」。
中方期待美方放寬對華高技術出口限制，為中國企業
赴美投資提供良好環境。另外，李克強呼籲，中美雙
方以務實進取、互諒互讓的精神加強對話溝通，推動
此次商貿聯委會取得積極成果，進一步深化中美經貿
合作。

限高科技輸華 窒礙經濟交往
美方三位部長則回應稱，美方願與中方開展坦誠對

話和溝通，共同規劃並且不斷擴大貿易、投資、電信、
農業、食品安全、知識產權保護等領域合作，妥善解
決合作中遇到的問題，使兩國合作取得更多成果。
對華高科技出口限制是中美經濟交往的重要瓶

頸。美國對向中國出口高科技一直以來有所限制，
擔心其「軍民兩用」的高科技產品出口到中國後被
用於軍事領域，因此美國對出口中國的產品有嚴格
的限制，並為此制訂了一個包括100多項高科技產品
的目錄。近年美國雖多次表態要放寬對華出口管
制，但屢屢「口惠而實不至」，調整政策始終「只
聞樓梯響，不見人下來」。

■19日，李克強會見來華出席第24屆中美商貿聯委會的美國
商務部長普里茨克。 新華社

美放寬民航勘探高科技輸華
中美商貿聯委會達系列共識 多項合作重大突破

本屆中美商貿聯委會是兩國新一屆
政府組建後首次聯委會，也是本

年度中美政府間最後一場高層經貿對
話。會議由中國國務院副總理汪洋與美
國商務部長普里茨克、貿易代表弗羅曼
共同主持。中美雙方在商業秘密保護、
軟件正版化、擴大服務業和一般製造業
開放、開放電子商務業務、加入政府採
購協定、公平對待中國企業赴美投資、
促進高新技術產品對華民用出口等議題
上達成共識。

諾出口予華公平待遇
其中，在高科技產品出口管制方面，雙
方同意積極推進《中美高技術貿易重點領

域合作行動計劃》，美國承諾鼓勵民用航
空航天、信息技術、油氣勘探開發等重點
領域對華民用用戶和民用用途出口。
美國重申在出口管制體系改革過程中

給予中國公平待遇的承諾，表示一旦收
到《出口管理條例》所要求的必要材料
後，及時受理和決定個案的許可申請，
包括深水油氣勘探技術設備等。
美國表示歡迎中國企業赴美投資，向

中方澄清關於向中國等自貿協定國家出
口液化天然氣進行評估的法定要求和審
批程序。美國能源部將向中國能源局通
報項目審批進度。美國聯邦航空局將繼
續與中國民航局密切合作，完成ARJ21
飛機影子審查，並進一步拓展雙方在運

輸類飛機適航問題上的合作。

雙方加強知識產權執法
商務部副部長王超強調，現在中美存

在貿易不平衡問題的一個重要原因就
是美方對中國出口高科技產品實施的管
制。他說，中美認為在這方面中美能夠
不斷地有進展，並且這進展將有助於最
終逐漸地解決這一問題。
在中美兩國都非常關注的知識產權問

題上，雙方承諾加強知識產權刑事執法
合作。中國商務部與美國貿易發展署簽
署《關於知識產權培訓的諒解備忘
錄》。中方同時表示，將加快政府採購
協定談判，繼續推進政府部門和國有企

業軟件正版化；美國貿易發展署將提供
100萬美元，支持在《中美知識產權合
作框架協議》下開展活動。中美雙方還
同意於2014年1月30日正式啟動中國
公民組團赴美國團體旅遊諒解備忘錄第
五階段。

中美簽14官民合作文件
此外，美國商務部長普里茨克表示，美

方希望中國能夠進一步落實最近的三中全
會會議決議，並對中國將繼續朝市場發
揮決定作用方向表示支持。聯委會上，雙
方簽署了經貿、能源、知識產權等領域的
4份政府間合作協議。會後，中美兩國企
業簽署了10份民間合作文件。
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■■昨日昨日，，汪洋汪洋((後排右三後排右三))與美國商務部長普里與美國商務部長普里
茨克茨克、、貿易代表弗羅曼在北京出席第貿易代表弗羅曼在北京出席第2424屆中屆中
美商貿聯委會會議簽字儀式美商貿聯委會會議簽字儀式。。 中新社中新社

「中國政府當前正在踐行『八
項規定』，厲行勤儉節約，不可
能有高檔的菜餚招待各位。但有
三道菜我要介紹一下，作為我的
祝酒辭。」昨日中午，第24屆
中美商貿聯委會的歡迎宴會上，
中國國務院副總理汪洋即興「推
介」席間三道菜餚—大豐收、比
翼雙飛、麻婆豆腐，寓意中美經
貿關係。

「第一道菜是『大豐收』，
這道菜象徵收穫。」午宴
上，汪洋指特色東北蔬菜拼
盤「大豐收」介紹說，「這次
中美商貿聯委會取得了圓滿成
功，達成了一系列共識，也創
造了近年來商貿聯委會的一次
高峰。這道『大豐收』體現了
這個寓意。」

「比翼雙飛」是一道以兩支雞
翅組成的菜餚。汪洋稱，「雞翅
的 英 文 發 音 wing 與 win-win

（互利雙贏）正好同音，預示
本屆商貿聯委會是一次互利共贏
的盛會，一定會推動中美經貿關
係『比翼雙飛』」。

汪洋提到的第三道菜是麻婆
豆腐。「這道菜在全世界都很
有名，但是有些燙嘴，吃起來
要小心，中國人常說『心急吃

不了熱豆腐』，我希望美國朋
友吃完這道菜能夠更加理性地
看待中美經貿合作中的問題和
分歧，也就是說需要有更大的
耐心。只要有耐心和努力，就
一定能吃到這道美味佳餚。」

■記者葛沖

牛肉之爭「解凍」
華復允美牛肉進口
香港文匯報訊

（記者 葛沖 北
京報道）在第24
屆中美商貿聯委
會上，中美就推
進美國牛肉輸華
和中國自產熟製
禽肉輸美盡快實
現實質性貿易達
成共識。
農業部副部長牛盾透露，雙方將盡快爭取在明年7月

份就相關牛肉貿易的質量安全追溯問題，牛肉產品範圍
和風險、飼料方面達成一致。美國食品安全檢驗局對中
國自產的熟製禽肉輸美進行最後一輪終審，將盡快在
2014年結束終審。
另據食品商務網報道，第二十一屆中美商貿聯委會15
日在華盛頓閉幕，中美雙方達成多項共識，簽署多項經貿
合作協議。中美相持多年的牛肉之爭「解凍」。在剛剛閉
幕的第24屆中美商貿聯委會上，中方決定逐步恢復從美
國進口牛肉，解除對愛達荷州和肯塔基州禽肉進口的限
制。媒體報道稱，美國農業部長維爾薩克表示，將於明年
1月初派代表團造訪中國，商討中國逐步恢復美國牛肉進
口事宜，希望屆時雙方商定更加明確的時間表。

中企豪擲56億 買紐約地標
香港文匯報訊 據《證券日報》報道，美國紐約時間

18日，復星國際在紐約第一大通曼哈頓廣場（One
Chase Manhattan Plaza）舉辦項目交接儀式。兩個月
前， 復星國際宣佈以7.25億美元(約合港幣56億元）從
摩根大通手中買下了這棟大樓。值得一提的是，即使在
眾多中國企業紛紛出海投資海外房產的背景下，復星集
團董事長郭廣昌此次的收購交易仍是有史以來中國公司
對紐約建築的最大收購事件。

位處金融區 與美聯儲相對
記者從復星國際處獲悉，根據復星與摩根大通之間的
協議，摩根大通銀行作為重要租戶之一，在未來3年內
將繼續承租該辦公樓的部分面積。
據了解，作為洛克菲勒家族兩棟地標性建築之一，第
一大通曼哈頓廣場是一座擁有悠久歷史的甲級辦公大
樓，高達60層，面積20.4萬平方米，包括地上60層、一
個2.5英畝的廣場以及地下5層。此外，這棟大樓的商業
地理位置非常突出，位於紐約曼哈頓下城(金融區)北區的
核心位置，與美聯儲相對，與AIG大廈相鄰，附帶廣場
連接7條地鐵線出口，交通極其便利。因附近世貿中心
的重建及Fulton街地鐵樞紐改造而形成的新商圈也將有
效提升該物業的商業價值。

拓海外投資 涉足多個產業
更為引人注意的是，第一大通曼哈頓廣場由曾獲第10

屆普利策建築獎的著
名設計師戈登．邦夏
特設計，大衛．洛克
菲勒親自選擇了此地
段，並監督大樓建
設，直至 1961年完
工。半個多世紀以
來，該棟大樓從未易
手。其之前曾為摩根
大通曼哈頓銀行的全
球總部，且該建築於
2009 年被紐約地標
保護委員會授予「紐
約市地標建築」。
對此，有消息人士

認為，復星國際在完
成此次收購後，加大海外投資擴張步伐的同時，不排除
再度投資美國商業地產的可能性。據了解，復星國際今
年完成了多個海外投資項目，分別是美國女性時裝奢侈
品牌St. John，從事醫療美容器械設計、開發、製造及銷
售的全球醫療科技公司以色列的Alma Lasers及專注於個
性化藥物劑量診斷化驗的美國企業Saladax，投資區域也
由歐洲拓展至北美、中東。今年，復星已將海外投資延
伸到日本、印度、印尼等地區，主要聚焦食品、旅遊、
消費升級、產業升級等領域。

復星集團
創建於1992

年，先後投資復星醫藥、復地、豫
園商城、建龍集團、南鋼聯、招金
礦業、海南礦業、永安保險、分眾
傳媒、Club Med、Folli Follie、復
星保德信人壽等。2007年，復星國
際在香港聯交所主板上市。管理資
產超1,500億元，主要控參股企業
共有員工8.9萬人。持有復星集團
58%股份的郭廣昌1967年出生於浙
江東陽，是現任上海復星高科技(集
團)有限公司董事長、上海復星實業
股份有限公司董事長、復地(集團)
股份有限公司董事長。

■資料來源：鳳凰網及新浪網

美產轉基因玉米
中國退回54萬噸

香港文匯報訊 國家質檢總局網站消息，截至本月19日，
各口岸檢驗檢疫機構已依法對12批54.5萬噸進口美國輸華玉
米作退貨處理。
質檢總局稱，深圳、福建、山東、廣東、浙江、廈門等口

岸檢驗檢疫機構，相繼從美國輸華玉米中檢出含有未經中國
農業部安全批准的MIR162轉基因成分。
質檢總局已將最新有關情況再次通報美國，要求美國加強

對輸華玉米的產地來源、運輸及倉儲等環節的管控措施，有
效避免輸華玉米被未經農業部安全評估並批准的轉基因品系
污染。中國目前是全球第三大玉米進口國，幾乎所有的玉米
進口都來自美國。
本周三上海匯易諮詢有限公司（JCI）報告稱，因檢測發現

未經許可的轉基因品種，中國自11月中旬以來已經退運超過
60萬噸美國玉米，今年這類退運量總計約佔進口量的30%。
這一統計要高於質檢總局的數據。

■復星集團1992年創建。小圖為該
集團「掌門人」郭廣昌。 資料圖片

■紐約曼哈頓第一大道的曼哈頓
廣場大樓。 網上圖片
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玉米田裡插標牌玉米田裡插標牌。。 網上圖片網上圖片

汪洋三道菜寓意中美經貿：
心急吃不了熱豆腐

■中國恢復美國牛肉進口。 資料圖片

■■美國美國「「企業企業」」號航天飛機去號航天飛機去
年首次向公眾展出年首次向公眾展出。。 資料圖片資料圖片

■■第第2424屆中美商貿聯委會會議昨日屆中美商貿聯委會會議昨日
在北京釣魚台國賓館舉行在北京釣魚台國賓館舉行。。中新社中新社 奧巴馬正式提名鮑卡斯使華

據新華社電 美國總統奧巴馬20日宣佈提名參議院財政委
員會主席馬克斯．鮑卡斯為下一任駐華大使人選。
白宮發表聲明說，奧巴馬稱讚鮑卡斯過去20多年來一直致

力於「深化」美中關係，協助達成的經濟協議為美國創造了
數百萬個就業機會、增加了數十億美元產值，稱他「完全適
合」以新角色繼續推動雙邊關係向前發展。
對鮑卡斯的提名須經美國國會參議院批准，但參議院共和

黨人已表示這一過程不會存在多少障礙。鮑卡斯上周說，他
已做好開始「一個全新的冒險和全新的篇章」的準備。
美國現任駐華大使駱家輝上月宣佈將於2014年年初卸任。

美禁部分高科技產品輸華美禁部分高科技產品輸華
航空器及航空發動機航空器及航空發動機、、慣性導航系統慣性導航系統、、激光激光
器器、、光學纖維光學纖維、、貧鈾貧鈾、、水下攝像機及推進系水下攝像機及推進系
統統、、先進複合材料先進複合材料、、高科技通信器材等高科技通信器材等
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